

LA ENTREVISTA

“Espero que el nuevo ministro sea una persona abierta”

ENTREVISTA MARGARITA ARBOIX Rectora de la UAB / El pasado 19 de mayo fue elegida nueva rectora de la universidad catalana con el 60,56 por ciento de los votos.

Ana Gil. Madrid

La catedrática de farmacología Margarita Arboix (Castellón, 1950) ha sido elegida nueva rectora de la UAB en las elecciones que tuvieron lugar el pasado mes de mayo.

– **¿Desde cuándo tuvo claro que lo suyo era la universidad?**

Desde siempre, lo que ocurre es que salen oportunidades que en cierta forma están ligadas a tu actividad profesional y crees que vale la pena pasar un tiempo fuera, adquirir experiencias y luego volver a “casa”.

– **¿Se imaginaba siendo rectora de la UAB?**

No, pero es cierto que lo había deseado más de una vez y no había descartado en ningún momento la posibilidad de presentar mi candidatura.

– **El secreto de un buen líder, ¿cuál cree que es?**

En el momento actual, el secreto es intentar gestionar de la mejor manera posible, con transparencia, con las cartas abiertas encima de la mesa, estimulando la participación aunque ésta sea crítica, cambiando las formas tradicionales, siendo arriesgados.

– **Ser rectora es algo parecido a...**

Ser directora de una institución pública compleja, donde el saber, la cultura, la inteligencia, las libertades, el respeto a las ideologías, religiones, razas, géneros, forman un entramado que requiere una gran dosis de flexibilidad, respeto y, sobre todo, lealtad, valores y principios.

– **En España existen pocas mujeres que ocupen este cargo, ¿vendría bien un poco de paridad?**

Hay que abordar políticas para evitar esta malversación de talento, como políticas de conciliación familiar, estímulos específicos para las mujeres y si hace falta discriminación positiva, y que las universidades desarrollen políticas de igualdad mediante observatorios.



Margarita Arboix estudió en la Universidad de Barcelona.

– **¿Qué es lo que espera mejorar en esta nueva etapa?**

Los deseos son inmensos pero tengo 4 años y eso es poco tiempo, por tanto vamos a centrarnos en las personas intentando defender, mejorar y aportar los elementos necesarios para que todos los que trabajan

y/o estudian en la UAB sientan un gran orgullo de pertenecer a una institución a la que identifiquen como una gran defensora de sus derechos laborales, con capacidad de formar a los estudiantes alcanzando altos niveles de calidad y excelencia y que cuenta con una gran producción

“ En el momento actual, el secreto es intentar gestionar de la mejor manera posible, con transparencia”

“ Hay que abordar políticas para evitar esta malversación de talento, como políticas de conciliación familiar”

“ Los deseos son inmensos pero tengo 4 años y eso es poco tiempo, por tanto vamos a centrarnos en las personas”

“ Supongo que cambiará mi agenda ya que deberé asumir un gran número de responsabilidades”

científica de alto impacto social y tecnológico que sabe transferirla a la sociedad.

– **Tenía una agenda llena antes de haber sido designada rectora; ¿ha cambiado algo en su vida diaria con el nuevo cargo?**

Todavía no lo sé, pero imagino que sí que cambiará ya que deberé asumir un gran número de responsabilidades.

– **Ahora que llegan las elecciones generales de nuevo y seguramente cambien las tornas, ¿cómo valoraría el papel del nuevo ministro de educación?**

Espero que quien ocupe la cartera de educación sea una persona abierta, que nos deje participar en la toma de decisiones relativas a la vida y funcionamiento universitario y que defienda que un país sin una universidad fuerte, capaz de aportar valores, será un país condenado al fracaso cultural e innovador.

LA BECA

La Universidad del País Vasco oferta prácticas

Aula Abierta.

El Departamento de Desarrollo Económico y Competitividad del Gobierno Vasco, en colaboración con la Universidad del País Vasco, pone en marcha el programa Becas de Prácticas en el Extranjero para personas tituladas, menores de 30 años, denominado Global Training. En concreto, la UPV ofertará un total de 60 becas. La convocatoria está abierta hasta el próximo 30 de junio.

Requisitos

El objetivo del programa Global Training es potenciar la movilidad transnacional de los jóvenes titulados vascos para realizar prácticas profesionales en proyectos relacionados con su perfil académico y profesional en empresas y organizaciones de países extranjeros durante 6-12 meses, con un plan de formación práctica previamente diseñado.

Además de no haber cumplido los 30 años de edad y contar con un buen nivel de inglés, los parti-

¡Toma nota!



- La UPV oferta un total de 60 becas. La convocatoria está abierta hasta el próximo 30 de junio.
- Uno de los requisitos de los candidatos es tener menos de 30 años.

cipantes que opten a las becas de prácticas en el extranjero deberán cumplir los siguientes requisitos. Por una parte, deberán contar con una titulación de Grado, o de Diplomatura, Licenciatura o Formación Profesional de Grado Superior, que, en caso de haber sido obtenidos en el extranjero deberán estar homologados en el momento de finalizar el plazo de solicitud.

También tendrán que contar con vecindad administrativa en el País Vasco con al menos un año de antigüedad ininterrumpida, a 1 de enero del año en que se publica la convocatoria o inferior si por razones de estudios los candidatos han tenido que residir fuera del País Vasco temporalmente.

Finalmente, los candidatos serán aceptados para la selección si no se han beneficiado de otra beca que haya posibilitado estancias de prácticas en el extranjero superiores a 6 meses.

Cuando Margarita Arboix era universitaria...

ESTUDIOS Licenciada en Ciencias Biológicas por la Universidad de Barcelona, Doctora en Ciencias Biológicas por la Universidad Autónoma de Barcelona.

EL MEJOR RECUERDO La unión y conciencia de todos los universitarios en la defensa de las

libertades, en el periodo que yo estudiaba la carrera.

EL PEOR Ver cómo muchos de compañeros eran torturados y encarcelados por defender la libertad.

EL HOBBY La música, la montaña y salir con mis amigas

del cole y mis amigos del cole de enfrente.

LA CLASE Bioquímica.

UN PROFESOR La profesora de matemáticas.

UNA PELÍCULA ‘Muerte en Venecia’, de Luchino Visconti.

UN VIAJE Por México durante un mes y medio sola.

UN AMIGO Una compañera de universidad y también de casa durante muchos años.

EL MEJOR CONSEJO Una frase típica: “Vale más morir de pie que vivir de rodillas”.